
    

 
 
   

Protokoll  

Mitgliederversammlung am 06.10.2022, 18-19:30Uhr Förderverein der  
Friedrichshagener Grundschule e.V. 

Schuljahr 2022/23 in der Johannes-Bobrowski-Bibliothek 
Peter-Hille-Straße 1, 12587 Berlin 

 

 

Teilnehmende: Siehe Teilnehmerliste 

Protokollant*in: Frau Menzel 

Wahlleiter*in:  Frau Mungard 

Thema / Aufgabe  Stand der Dinge 
Deadline / 

Verantwortlich 

 

 

TOP 1 
 

Begrüßung und Vorstellung der Tagesordnung  

  
- Sebastian begrüßt die Runde und stellt die Tagesordnung 

vor 
- Kurze Vorstellungsrunde der Teilnehmenden 
- Protokollant*in wurde bestimmt 

 

 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 
Beschlussfähigkeit 

 

  
- Tagesordnung wurde abgenommen von den Mitgliedern. Es 

gab keine Ergänzungen. 
- Frau Dunkel bat um den Vorzug des TOP 6+7 
- Genehmigung der Tagesordnungspunkte 
- Verabschiedung des Protokolls der Mitgliederversammlung 

30.09.2021 
- ordnungsgemäße Einberufung der heutigen 

Mitgliederversammlung 
 

 
 

TOP 3 Tätigkeitsbericht Schuljahr 2021/22 
 

 

  
- Flohmarkt Sonntag, 26.09.2021 und 01.05.2022 
- Abwicklung Fein-Mittel für Bepflanzung Seitenstreifen und 

Gestaltung des Schulhofes 29.09.2021 
- Abwicklung Fein-Mittel für Bannerdruck Bauzaun 

07.12.2021 
- Anschaffung eines Hebelifters 21.03.2022, 

Feedback: angeschaffter Hebelifter wird sehr gut 
angenommen und benutzt. 

 



    

 
 
   

 
- Spendenlauf 14.05.2022 
- Übernahme der Finanzierung des Schulwebsitehostings wird 

Ende Herbst vom Senat übernommen und muss nicht mehr 
vom Förderverein getragen werden. 

- Übernahme der Teilkosten Lesestunde mit dem Autor Salah 
Naoura 31.05.2022 

- Bezuschussung Klassenfahrt für ein Kind 2D, 30.06.2022 
- Übernahme der Finanzierung/Anmeldegebühren der 

Roboter AG von Herr Jankowsky 
- Übernahme der Finanzierung des Schulwebsitehostings 

 
TOP 4 
 

Finanzbericht 2021/22 
- Übersicht Finanzen in Anlage 3 

 
- Verwendung der Spenden des Spendenlaufs:  8700,-€  

aufgeteilt in: 
 

- 2500,-€ für das Nachbarschaftszentrum Friedrichshagen.  
1500,-€ gehen an den eFöb für neue Spielgeräte und  

- 4700,-€ für den Bau einer Netzschaukel verwendet.  
 

- Knapp 2950,-€ befinden sich auf dem Konto nach Abzug 
der verplanten Spendenlaufsumme. 

 

 

TOP 5 Entlastung Vorstand / Wahlen 
 
5.1 Wahlleiterin Frau Mungard 
 
5.2 Entlastung des Vorstandes 
-keine Einwände 
 

 
 
 
 
 
 
 

 5.3 Neuwahl/Wiederwahl Vorstand 
- Durch eine offene Wahl wurde einstimmig durch sichtbare 

Handzeichen aller anwesenden Mitglieder 
o Marcel Krajewski zum Vorsitzenden,  
o Sandy Dost zur 1. Stellvertreterin und  
o Sebastian Grytzka zum 2. Stellvertreter 

wiedergewählt. 
 

- Christiane Radel wurde einstimmig durch sichtbare 
Handzeichen neu zur Kassenwartin gewählt 
 

- Julia Trick stand nicht zur Wiederwahl, alle Beteiligten 
wünschen für die Zukunft alles Gute und danken für viele 
Jahre ehrenamtliche Tätigkeit als Kassenwartin der 
Friedrichshagener Grundschule. 

 

 

TOP 6 
 

6. Wahl von Arbeitsgruppen/Beauftragten 
 

- AG Öffentlichkeitsarbeit z.B. Betreuung der Facebookseite 
wurde Tanja Jäkel vorgeschlagen. Persönliches Gespräch 
folgt, da Sie heute nicht anwesend sein konnte. 

 



    

 
 
   

 
 6.1. Kassenprüferinnen 

- Frau Trick 
- Ariane Garmatter 

 

TOP 7 7.Veranstaltungen  
 - Talentshow im Freiluftkino, Kontakt über Kulturverein durch 

Frau Radel wird angefragt. 
- Weihnachtsmarkt am 01.12.22 mit Glühwein- und 

Imbissstand. Kinder betreuen die Stände und die 
musikalische Begleitung/Einlage. Der Förderverein macht 
einen Glühweinstand 

 

 

 Diverses: 
- Flohmarkt: Solange die Bauarbeiten auf dem Schulhof 

laufen->Flohmarkt auf dem Hortgelände durchführen.  
Bessere Sichtbarkeit von der Straße.  
Bei schlechtem Wetter Verlagerung in die Turnhalle 
möglich.  
Dies kann nur geschehen, wenn Frau Dunkel oder Frau 
Neumann anwesend sind und eine sofortige Endreinigung 
nach dem Flohmarkt durch den Förderverein durchgeführt 
wird. 

- Der Spendenlauf wechselt sich jährlich mit dem Sportfest 
ab, die Idee dahinter ist, dass der Spendenlauf nicht an 
“Strahlkraft“ verliert, wenn er jedes Jahr stattfinden würde. 

- Bessere Kommunikation und Sichtbarkeit in den 1. Klassen 
fördern, gleich bei der 1. Elternversammlung vorstellen.  

o Vorschlag: ein Video über den Förderverein erstellen 

 

 

    19:45 Ende der Veranstaltung 


